

7. Sekundärliteratur

Das Neunzehnte Jahrhundert in der Hallischen Schulgeschichte. Ein Beitrag zur Entwicklungsgeschichte des deutschen Schulwesens.

Maennel, Bruno

Halle (Saale), 1900

Lehrplan der hallischen Parochialschulen mit den Vorbereitungsklassen.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Lehrplan der holländischen Parochialschulen mit den Vorbereitungsclassen.

I.

Stunde	Montag	Dienstag	Mittwoch	Donnerstag	Freitag	Sonabend
8	Religionsunterricht in zusammenhängender Lehrform.	Bekanntheit mit den besten Liedern.		Die Lehrabschnitte der heil. Schrift.		Vorbereitung auf den Sonntag.
9	Deutsche Sprache und Stillübungen.	Geschichte.		Erdbeschreibung.		Geschichte.
10	Rechnen auf der Tafel.	Kopfrechnen.		Schön schreiben nach Vorschriften.		
2	Lesen mit Ausdruck im			zweiten Teile des Kinderfreundes.		
3	Naturngeschichte und Naturlehre.			Zeichnen.	Singen.	

II.

8	Religionsunterricht nach den Hauptstützen von Luthers Katechismus.	Liederverse.	Biblische Geschichte im Zusammenhang.			Liederverse.
9	Rechnen.	Lesen in Berrenmets Kinderfreund, Teil I, mit Rücksicht auf Nichtigkeit und Deutlichkeit.				
10	Schön schreiben.	Rechtschreiben.	Rechnen.			Rechtschreiben.
2	Erste Kenntnisse der Natur.	Schön schreiben.	Schön schreiben.			
3		Allgemeine Übersicht der Erde.	Eittenbuch.	Singen.		

III.

8	Vorbereitender Religionsunterricht.	Liederverse.	Eingelne Geschichten der Bibel.			Wochenpruch.
9	Erster Anfang im Lautieren	und Lesen	. . . nach Stephanus Wand- und Handfibel.			
10	Anfangsgründe des Schreibens auf der Schiefertafel.		Anfangsgründe des Zählens und Rechnens.			
2	Lautieren und Lesen.		Lautieren und Lesen.			
3	Verhandlungsübungen.		Gedächtnisübungen im Vor- u. Wiedererzählen.			

Lehrplan der Schule des Strophos in zwei Abteilungen.

8	Erster und zweiter Katechismus.	Geangbuch.	Bibel.			Vorbereitung zum Sonntag.
9	I. Schön schreiben nach Vorschriften.	I. Schindr. n. Vorschr.				
10	II. Lautieren und Anfang im Lesen.	II. Lautieren und Anfang im Lesen.				
1	II. Schreiben und Rechnen auf der Schiefertafel.					
2	Lautieren und Lesen.					
3	I. u. II. Kopfrechnen.					
	I. Rechtschreiben.					